

20 millones para el segundo plan de banda ancha

El consejero de Transformación Digital, Juan Cruz Cigudosa, llama a "forzar" a las operadoras para garantizar la conectividad

PAMPLONA – El consejero de Universidades, Innovación y Transformación Digital, Juan Cruz Cigudosa, llamó a "forzar" desde la Administración a las operadoras para garantizar la conectividad de Navarra. Reconoció que dentro del Plan de Banda Ancha de Navarra que establece que en 2030 el 100% de la población tenga conexión "con al menos 100mb", el Gobierno está intentando vender "patentes de agregación" para que el despliegue resulte rentable para las operadoras de telefonía.

En una comparecencia parlamentaria solicitada por Navarra Suma, anunció que el plan se presentará públicamente el 3 de noviembre en Sesma, y que dispondrá de 20 millones para desarrollar entre finales de 2020 y 2024. "Hay operadoras que quieren desplegar su parte de fibra que les toca en áreas rentables para ellos", reconoció, "aunque la idea del Gobierno es forzar y vender patentes de agregación para que no se centren únicamente en lo que les interesa a las operadoras, sino también al Gobierno", citó.

EL 97,71% DE LA POBLACIÓN Ejemplificó que se ofertan operaciones en pueblos de 1.000 habitantes, pero "se ofrecen paquetes que cojan diez pueblos de cien". En cuanto a las cifras, señaló que tras el Primer Plan de Banda Ancha, el 97,71% de población navarra tiene conectividad de 30mb y el 90,52% de 100, un hecho que "como evolución del plan es bastante considerable y satisfactoria" aunque reconoció que esta distribución "no es homogénea". El 3 de noviembre se presentará el segundo plan de banda ancha para la comunidad, y se hará en Sesma por ser "uno de los pueblos que tiene una población relativamente alta pero carece de fibra".

En el acto le acompañará el Secretario de Estado de Telecomunicaciones, Roberto Sánchez. El objetivo de este segundo plan será que en 2024 "toda la población navarra tenga acceso a una red superior a 30mb, que es el criterio que impone la Secretaría de Estado". Apuntó que este objetivo también "acerca Navarra a Europa porque marca unos objetivos que tienen que ver con que toda la conectividad alcance a toda la sociedad". Alabó el trabajo realizado para este

segundo plan como "riguroso y exhaustivo, de ir a cada entidad de población, no solo a municipios, a determinar qué necesidades tienen" en materia de conectividad. Indicó que "en cada entidad se ha hecho un estudio para lo que posteriormente se ha propuesto una acción a seguir en cada una de ellas". Citó que la "aventura" de que Navarra sea una comunidad conectada "compete a todos, desde Gobierno, a operadores, y municipios y concejos". El segundo plan tendrá como ejes prioritarios Roncesvalles y el Roncal, principalmente por el Camino de Santiago ya que esta estrategia también incluye "áreas de interés turístico", además de centros tecnológicos que "en algunas ocasiones no están bien conectados". En el sur, tendrá especial incidencia en las zonas de Tulebras y Monteagudo, "ya que aún no tienen conexión". – E.P.

EN BREVE

● Escaso margen de negocio.

Ángel Ansa (Navarra Suma) señaló que el 8% de la población navarra aún no tiene acceso a banda ancha y llamó a hacer una distinción entre lo que es cobertura y conexión. El consejero respondió que hay "precios públicos" establecidos por la CNMV "por lo que el margen de negocio es muy poco".

● **Sobre el 5G.** Javier Lecumberri (PSN) indicó sobre el 5G que "llevará y trasladará la inteligencia de forma obligatoria a través de la fibra, porque de momento no hay otra manera". En el turno de respuesta, Cigudosa reconoció que le gustaría "ser un poco más optimista con el 5G, porque no hay contenidos ni estamos muy preparados".

● **Los fondos europeos.** María Solana (Geroa Bai) llamó a mejorar las condiciones "para poder llegar bien a la solicitud de financiación europea". El consejero manifestó "realizar un buen ejercicio de lobby con agentes de gestión que autorizarán los fondos y transferirán a las comunidades lo que corresponda".

● **Sin acceso.** Arantza Izurdiaga (EH Bildu) indicó que les preocupa "mucho la última milla, donde no hay acceso a Internet, o las localidades donde sí hay, pero no de calidad". Marisa de Simón (I-E) dijo que "no vale que las operadoras privadas solo vayan allá donde hay negocio".